

## Broaden your horizons ～さあ、視野を広げて!～

すっかり暑くなってきました。熱中症対策にスポーツドリンクを家に常備しようと思います。

先日、治験審査委員会に参加しました。薬剤師の国家試験でも治験審査委員会のメンバーについて出題されます。「医学・医療の専門家」「倫理学・法律学の専門家」「一般の人」「審査委員会の設置所属機関に所属しない人」が含まれていること、そして「5人以上」というものですが、2015年の指針の改訂で、「男女両性で構成されていること」が加わりました。再生医療に関する指針では、以前から男女両性での倫理審査委員会が規定されていたので、統一されたものと思われます。

今回は2つの臨床試験についての委員会でした。一つは「遠隔診療」で、国は精神科領域を遠隔診療で実施してほしいと考えているようですが、なかなか難しいのではないのでしょうか。方法として「スカイプなどを使って」とありますが、高齢者がスカイプを使いこなすのは難しいと思いますので、電話が中心になりそうです。

もう一つは認知症の臨床試験でした。認知症の臨床試験は意外に少ないのです。まだら認知症の方もいるので、インフォームドコンセントの取得方法では、さまざまな意見が出ました。

どちらも、これからの医療に必要な分野ですので、見守っていきたいと思います。

メディセレスクール ファウンダー 児島 恵美子